

policia, que llevan órdenes severas y están facultados para rechazar la agresión con la agresión. La seguridad personal no existe.

El otro día, en medio de una plaza, fué asesinado un joven feniano, acusado de traición.

Lo mismo pasa en Rusia. Últimamente se ha descubierto una nueva conspiración, en la que estaban comprendidos los oficiales de marina de la escuadra estacionada delante de Peterkof; el objeto de los conspiradores era asesinar al emperador en esta misma ciudad, sin esperar a las fiestas de la coronación.

EL MUNDO DEL ARTE.

La interesante obra de Víctor Reudon, *Costumbres pintorescas de los insectos*, nos ha dado á conocer la curiosa construcción de estos animales y las sorprendentes maravillas de su naturaleza.

Después de leer dicha obra, se puede apreciar á los insectos en sus diferentes facultades, unos como guerreros y cazadores, otros como artistas, escultores, arquitectos, albañiles ó tejedores.

Hay insectos cantantes, dotados de voz de tenor, soprano ó bajo; otros son instrumentistas y están provistos de arcos ó de ciertas articulaciones vibrantes, que producen sonoridades particulares.

Hay algunos que cantan y se acompañan al mismo tiempo. La casualidad les dá nociones armónicas precisas, pero esta facultad está más desarrollada en unos que en otros. En este punto los insectos músicos son como los músicos humanos.

Este paralelo parecerá quizá una utopía á muchas gentes, pero no lo es. Una sociedad científica de la Prusia rhena, en una de sus últimas sesiones en Hammers la Lippe, ha dado á conocer el estudio del Dr. Landais sobre los voces de los insectos y sobre las sonoridades que producen.

Resultan de este estudio los hechos y observaciones siguientes: Hay tres especies de emisión en los sonidos: el simple ruido, el tono y la voz.

La voz es una emisión de sonidos, producida por el órgano respiratorio ó por los aparatos que le hacen funcionar, como son los pulmones y las glottis.

Entre los ortópteros no se observa más que una sola emisión de sonidos; un tono. El saltamontes tiene la parte interior de las patas traseras, guarnecidas de 90 á 100 pequeños dientes, que frota á manera de arco en una membrana.

Los grillos silvestres y domésticos están provistos de instrumentos análogos, que son los arcos de la orquesta entomológica.

Los colépteros están mejor dotados; poseen la voz y el tono. La mayor parte de los dípteros tienen también voz; en su estigmata pectoral tienen una pequeña piel que hacen vibrar por la respiración.

Las moscas y mosquitos tienen los mismos aparatos que los grandes dípteros. A causa de las vibraciones del temblor vocal, el oído humano no puede precisar el timbre de sus voces.

La estructura anatómica de las cigarras y su grito, denota un órgano vocal verdadero. Las moscas ordinarias emiten las notas si, mi, si, y el ruido de sus alas sol.

Estas observaciones, entre otras muchas, hace el Dr. Landais. Quizá alguien las crea producto de la puerilidad, pero tengáse en cuenta que todo es grande en el nivel de las conquistas del hombre sobre la naturaleza.

M. Ivan Tourguenoff, el célebre poeta ruso, se encuentra gravemente enfermo, á consecuencia de la gota y del mal de piedra. Su estado inspira serios temores.

LITERATURAS

No sé si mis lectores habrán formado ya su juicio sobre esa querrela interminable de los amores de Jorge Sand y Alfredo de Musset.

Si han sentenciado ya, es fuerza que abran otra vez el proceso, en vista de los nuevos datos que resultan. Acaban de publicarse en París las cartas íntimas del gran poeta á la autora de *Indiana*, y habrá que examinar esos documentos para mejor proveer.

Sobre los folletos apasionados que se han cruzado en una y otra parte—*Elle et lui—Lui et elle*—sobre las mil polémicas candentes que Paul de Musset sostuvo con Jorge Sand ó sus apoderados, en Francia y en el extranjero, aparecen ahora esas cartas íntimas. Ya han muerto todos, y sin embargo, espero ver recordada la cuestión. No me sorprenderá que se anuncien muy pronto las cartas de Jorge Sand á Alfredo de Musset como contestación á aquéllas.

Es decir, que la cosa se complica. Los autores toman proporciones enormes. Pero en definitiva, y á pesar de esta foliatura que espanta, todavía no sabemos á punto fijo quién engañó á quién.

Hasta creo que no se resolverá nunca. Hay documentos, fueros á los autos, veridencos cotijos, se nombran peritos, hay denegros, apuntamientos, cuerda floja y otras mil triquiñuelas, y el expediente sin resolver.

Qualquiera diría que se trataba de un expediente de nuestras oficinas.

La cuestión es indudablemente puntuada.

Alfredo de Musset cae enfermo en Italia. La fiebre le devora. Jorge Sand llama á un médico, y para decirlo en pocas palabras, se escapa con dicho folioteo.

¡Perfidia!... ¡Ingratitud!... ¡Crueldad!... grito el cantor de las *Noches*, cuando se ve libre de calentura.—¡Asesinato!—añade después Paul de Musset, su hermano cariloso.

Indudablemente, la *partida* no deja de ser serraña, y reúne varias circunstancias de las muy calificadas en derecho.

Pero, salva la forma que resulta un poco descuidada por parte de Jorge Sand, en el fondo, ¿no tendría ésta sus razones para hacer lo que hizo?

Por lo pronto, *elle* asegura muy alto que el poeta era un hombre insufrible. Voluble, caprichoso, fantástico; parece que no había medio de entenderse con él. En todo hallaba un asunto de pendencia. Además era traidor, llegado el caso. Su admiración por las señoras le daba cierta amplitud de criterio.

Tenemos, pues, que la célebre *liaison* no fué una balsa siempre y desde un principio. Había sus más y sus menos. Y él poeta, y ella... poética, señores, no nos hagamos ilusiones,—¿en qué había de parar?

Por consiguiente, póngause las cosas en su sitio. Cada cual hizo lo que pudo, obediendo al eterno-femenino... y al eterno masculino.

Quedamos en que Jorge Sand engañó á Alfredo de Musset. Y en que Alfredo de Musset engañó á Jorge Sand.

En este punto me asalta una serie de consideraciones, todas ellas del orden romántico. Realmente, si esa decepción de unos años como Paul de Musset afirma, ha causado la muerte de un gran poeta, ¡mal haya la mujer que le mató! ¡Cuántas cosas que no hubieran llegado á tomar forma, cuántos esplendores ignorados y cuántas grandezas monmatas puede llevarse un poeta á la tumba!...

Eso no es matar á un hombre, es matar á una creación. Parece que se oye el gemido de un mundo...

Parece que... Pero rompo la serie de consideraciones, para declarar que no hubo semejante asesinato. Alfredo de Musset vivió muchos y felices años después de su aventura de Italia, y se engolfó en otros amores, y le engañaron otras varias veces.

Así consta por testigos presenciales. Ciento que le preocupó, quizá toda la vida—la verdad es que la jargueta no era para olvidada—el abandono de Mme. Sand; pero como dijo muy bien á su propio hermano, aquella tristeza tomó con los años un carácter puramente poético, que hasta le ha servido en sus obras, fuera de que ya él era triston de suyo...

¡Pero morir del sinsabor! ¡Quimera! Casi concluimos que este desencanto influyó muy favorablemente en el poeta, por cuanto vino á ilustrarle sobre ciertas debilidades femeninas, inspirándole acaso sus más melancólicas concepciones.

Y un poeta tiene, por otra parte, consuelos desconocidos para el vulgo, voluptuosidades inefables en su desesperación, amarguras que explota como artista, en una palabra...

A nosotros, al vulgo, cuando nos engañan—que también suelen engañarnos, se mejanres á los genios en esto—no nos queda más que un remedio. Tragar saliva.

Convengamos en que la posteridad peca de entrometida y de indiscreta. Se ha penetrado hasta en la alcoba de los dos amantes para sorprender sus interioridades más ocultas...

Se ha tomado nota de los besos dados y recibidos, de las reyertas, de las reconciliaciones, de todo, en fin... Se escudriñó en el fondo de los secretetes, recogiendo rizos, guantes viejos, tallos de flores, despejos marchitos de una pasión tormentosa de hace treinta años!

Y esos papeles que dormían allí, entre perfumes apagados, se lanzan al arroyo para que curiosos en ellos la indiferente muchedumbre... ¡Profanación! ¡Pobre Musset! Ni por un imperio te atrevas á decir su nombre...

Je ne saurais pour un empire vous la nommer. Pero los editores, mémos pudibundos, la van á nombrar sin rebuzo...

El gran secreto de tu alma, se venderá á tres francos.—TOMÁS TUBERO.

RESERVA COMERCIAL.

El Sr. Zapata Vera, cónsul de México en la Habana, dirige la siguiente á la Secretaría de Relaciones: "Havana, 23 de Junio de 1882.

Concluido el primer semestre del año, ejemplo de lo que previene el Reglamento del Cuerpo Consular, dirigiendo á esa Secretaría una reseña de los sucesos comerciales de más importancia, que se hayan realizado en esta Isla en el período referido.

Como ya he tenido el honor de decir á esa Secretaría en alguna de mis reseñas anteriores, la cuestión de brazos para lo futuro es sin duda alguna la que más preocupa hoy á los industriales todos de Cuba.

Próxima á extinguirse la esclavitud, la idea que me obliga es de qué manera podrá suplir la falta de tantos brazos que hoy sirven para fomentar el cultivo de los campos. Parece natural suponerme que no porque eso la esclavitud consista en esos brazos que no emigrarán de la Isla; pero se teme y con algún fundamento, que llegados á la época en que los esclavos recobren su libertad y su albedrío, gran número de ellos preferirá el trabajo en las ciudades en donde ganará tanto quizá como en el campo y con mucho menos padecimiento físico.

Desde esa época las fincas verán multiplicados sus gastos y disminuida su producción; y si hoy mismo muchas de ellas arrastran una existencia precaria, puede temer que la ruina las envolverá entonces. Cuestión vital, es por lo tanto, esta cuestión de brazos; y como quiero que en las grandes crisis se apliqúe á los grandes remedios, los hombre previsores tratan desde hoy de ver si cambiando el sistema de trabajos se consigue que la temida crisis pierda gran parte de su fuerza.

En este sentido en diversas partes de la Isla se ha puesto en práctica el uso iniciado no ha mucho tiempo, de dividir la finca de campo (in-

genios) en pequeños lotes, reservándose el dueño el terreno que contiene las habitaciones, maquinaria, etc., y que él mismo llama "Batey." Esos lotes se dan aquí en arrendamiento, ó en ventas á trabajadores libres, quienes solo se ocupan de fomentar sus cultivos de caña, sin cuidarse para nada de la parte industrial. Llegada la época de la "zafra" el dueño del "ingenio" les entrega sus frutos y con ellos forma su "zafra" obteniendo de esa manera las grandes ventajas de economizar brazos y cultivos. Este sistema beneficia al agricultor y al industrial, pues ya se deja entender que la producción aumenta, y con ella las utilidades de ambos. El siguiente cuadro demuestra cuáles pueden ser éstas en una sola caballería de tierra, considerando los gastos en su máximo y exceptuando la renta de la tierra, que ya se ha deducido en el cálculo.

Por la tumba, yoque, siembra y primera limpia de una tablería, al precio corriente... \$ 1400 00. Por la segunda limpia... 103 00. Por la tercera limpia... 103 00. Por el corte y alza de 100 carretadas de caña de 100 @ á 75 cent... 1100 00. Por el acarreo de las carretadas... 750 00. Total... \$ 3488 00.

Una Caballería de tierra de calidad produce 1500 carretadas de caña de 100 @ que á \$ 4 son... 6000 00. Utilidad del agricultor... \$ 2512 00.

¡Deduciendo 10 por ciento en la suposición de que este cálculo no respaldase á la realidad por cualquiera circunstancia, siempre el agricultor obtiene un beneficio aproximado de 2200 por cada caballería de sembradura.

El dueño del ingenio, de los aparatos para la fabricación del azúcar, etc., deriva el siguiente beneficio de su planta: "Le quedan las 1500 carretadas de caña de 100 @, á \$ 4... \$ 6000 00. El flete ó conducción á la finca á \$ 100 por carretada... 1500 00. Costo de elaboración, etc., incluyendo la conducción hasta el embarcadero... 1500 00. Costo... \$ 9000 00. Producto en azúcar centrifugada, 150 bocoyes á \$ 80... 12000 00. Utilidad del industrial... \$ 8000 00.

¡Deducido 10 por ciento por cualquiera circunstancia, la utilidad que le reporta es de \$ 2500 poco más ó menos.

Los anteriores datos que he reproducido, con ligera modificación, de un diario de esta ciudad, demuestran, como he dicho antes, que bajo el nuevo sistema de trabajo pueden los agricultores de esta Isla evitar las funestas consecuencias que les producirá la cesación de los labradores esclavos.

En cuanto á la inmigración, tan íntimamente ligada con los intereses agrícolas de Cuba, un aspecto no ha cambiado desde mi última reseña semestral (Enero 12 de este año) en que dediqué algunas líneas á este importante asunto. Y aunque no se ha abandonado la idea que predomina en círculos influyentes de renovar la introducción de chinos, otros círculos ya que la rechazan por completo, por lo tanto hasta este momento nada de decisiva resulta.

En algunos departamentos de la Isla, en donde la escasez de brazos se hace sentir más, hubo fincas en la última zafra que llegaron á ofrecer un salario hasta de \$ 30 al día quien quisiera trabajar en el campo en la recolección, etc., de la caña de azúcar.

No obstante este subido precio no se llenaron las demandas, sin embargo, de que en los centros de población no cesan los esfuerzos para estas faenas, algunas de las cuales sin duda alguna, en un tiempo emocionaron la crudeza de tales faenas.

En otras fincas los chinos (libres), han suplido á los negros; pero, además de que su número es algo limitado en los campos, cuando se ha podido apreciar el trabajo de unos y otros, los segundos son siempre más solícitos, tanto por ser más perseverantes como por conocer mejor el método de cultivo que emplea.

NOTICIAS GENERALES. "Contra lo esperado por los agricultores, la zafra de 1881-82 apenas sobrepasaría en muy poco á la del año anterior, siendo uno de los motivos principales la persistente falta de lluvias que se hizo sentir en el pasado invierno. A esta circunstancia se la unió el abatido precio que los azúcares han encontrado en el mercado de los Estados Unidos, por cuya razón la exportación en el último semestre.—Enero 12 á Junio 30 de 1882—ha sido inferior á la del mismo período en 1881.

Es de llamar la atención, como ya en otra reseña la he llamado, hácia la circunstancia de que los Estados Unidos constituyen casi el mercado de la principal producción de Cuba, y sería la ruina de los productores de azúcar como Europa, si no se les permitiera importar este dulce.

Para que se aprecie mejor tal circunstancia, inserto en seguida un cuadro de la exportación del azúcar en dicho semestre último.

Comparando iguales períodos de 1882 y 1881, resulta que en el actual hubo un aumento de 1,603 y una disminución de 1,833 cajas y 7,723 bocoyes, en la exportación general.

Respecto de las importaciones poco ó nada se puede rescatar de nuevo. Me limitaré á registrar las de algunos efectos que constituyendo un tráfico lizo, hallan fácil salida y serian bien aceptadas las que vienen de México.

En los puntos de América.—Número de bultos importados en este semestre:

CAJAS. SACOS. BOCOTES. A los Estados Unidos... 1,744 71,677 236,372. A la Gran Bretaña... 1,788 4,359. Al Norte de Europa... 600. A Francia... 1 10,820 864. A España... 8,087 20 47. A Sud de Europa... 4,087 20 47. A otras partes... 150 2,500 4,198.

Total... 47,857 98,406 281,483. "Comparando iguales períodos de 1882 y 1881, resulta que en el actual hubo un aumento de 1,603 y una disminución de 1,833 cajas y 7,723 bocoyes, en la exportación general.

Respecto de las importaciones poco ó nada se puede rescatar de nuevo. Me limitaré á registrar las de algunos efectos que constituyendo un tráfico lizo, hallan fácil salida y serian bien aceptadas las que vienen de México.

En los puntos de América.—Número de bultos importados en este semestre:

CAJAS. SACOS. BOCOTES. Café, Sacos... 39,276. Frijoles, Barriles... 3,515. Idem, Sacos... 5,338. Ganado, Cabezas... 10,977. Heno, Pacas... 20,061. Maíz, Sacos... 66,795. Pasajo, Quintales... 123,335.

Hay que advertir que las importaciones citadas se refieren á las importaciones por la Habana, y que en ganado y tasajo se hace un comercio activo con otros puertos de la Isla.

"En metálico se importaron \$ 3,050,475 contribuyendo México con \$ 915,783.

des que presenta la cuestión de brazos, y se adquieren estos de un modo permanente para las faenas agrícolas, por medio de colonización por familia, creemos que la producción azucarera seguirá su marcha progresiva, aumentando paulatinamente la zafra total de la Isla.

COMERCIO CON MÉXICO.

"Salieron en este mes con destino á puertos de México, 17 buques (8 de vapor y 9 de vela) de los cuales 12 sin carga de este puerto, y 5 conduciendo 1,016 bultos de mercancías, sea 3 buques menos y 639 bultos más que en Mayo último.

En igual período del último quinquenio el movimiento de exportación para México ha sido como sigue:

Table with 5 columns: Año, Número de buques, Idem de bultos, Valor en pesos, Valor en reales. Rows include 1878, 1879, 1880, 1881, 1882.

Señale la primer el aumento que ha adquirido el tráfico entre este y nuestro país en el semestre que acaba de finalizar.

"Debe, como en una de mis reseñas mensuales exprese, al nuevo establecimiento de líneas de vapores que hacen escala en este puerto. En donde se ha manifestado el desarrollo de este tráfico es en la importación de productos mexicanos, siendo uno de los motivos de tal desarrollo la creación de las líneas de vapores españoles, bajo cuya bandera las mercancías que se introducen en Cuba pagan menos derechos que bajo la de naciones extranjeras.

Bueno, es sin embargo, advertir á nuestros agricultores que no es el maíz blanco sino el amarillo el que aquí encuentra mejor aceptación á pesar de que la calidad del primero es superior. Cuestión es esta de gustos y costumbres.

"También en los últimos meses figuran la importación de ejos, y en escala no reducida. Parece que su clase es superior á la delajo que viene de España; y solo se quisiera lo que lo rechazan, de que no vienen preparados convenientemente como ellos lo han indicado ya, en ristas de tal manera fuertes que no se desgranen con tanta facilidad como hoy acontece.

"Debo advertir, por último, que la mayor parte de los productos mexicanos son muy bien aceptados en esta plaza, por lo que, prestando un poco de atención á las indicaciones sobre envase, etc., que de aquí se hagan, los agricultores hallarán buena aceptación de sus frutos con el comercio de esta Isla.

"Tal advertencia puede hacerse extensiva á los exportadores de ciertas industrias mexicanas y con especialidad, la del chocolate, quienes desahucando en la bondad de la mercancía, consideren suficiente atender á la manera en que viene asegurado, de su envase depende muchas veces el éxito, pues la mayoría de consumidores se guía por la belleza, es decir, de la envoltura creyendo que se halla en relación con la calidad del contenido.

En el caso presente, no hay duda que el chocolate mexicano es superior al de la Colonia de París y de Madrid; pero como no se presentan sus paquetes en el mercado con la elegancia de papel y forma que los segundos, no tienen el consumo que merecen.

Respecto de la buena aceptación de nuestros productos en este mercado, creo de mi deber prevenir á quien tal consejo interese, que no se aventure á ensayar, por su cuenta el envío de tales productos, pues la experiencia ha demostrado en general, que con las comisiones de venta, anticipo, seguros, y multitud de gastos menores, la utilidad que debía haber resultado queda á beneficio de otras manos.

Exportación. "En el semestre que cerró el 30 de Junio próximo pasado, salieron para puertos de la República:

Table with 2 columns: Tipo, Cantidad. Rows include 53 vapores, 65 viveros, 1 barca, 1 bergantín goleta, 3 goletas.

Total... 122 buques, cargando en junto 5419 bultos de mercancías. En igual período del año pasado, salieron 119 buques, resultando un aumento al semestre actual de 3 buques y 2315 bultos.

GACETILLA.

"LA AURORA LITERARIA.—Ha llegado á nuestra redacción los números 14 y 15 de este periódico literario que ve la luz pública en León. Gracias.

FABRICAS.—Sabé *El Nacional*, que van á establecerse en esta capital dos sociedades industriales, una con el objeto de fundar una fábrica de bujías, jabones, y demás productos á que esta clase de industria se presta, y otra para la construcción de puentes de hierro, armazones metálicos y caldería gruesa.

Muy bien; ¡adelante la industrial! MURIBON.—"El Interés Nacional," "La Voz de la Sociedad," "La Discusión," "El Liberal" y otros periódicos que aparecieron como caldos de cielo, han pasado á mejor vida marchados sin despedida. ¡En paz descansen!

"REVISTA CIENTÍFICA MEXICANA."—Hemos recibido el cuaderno número 21 de esta importante publicación mensual. Agradecemos el envío.

GRACIAS DE LAS TORMENTAS.—Injerto este título dice lo siguiente, Juan Panadero, de Guadalupe: "Las furiosas tormentas que se han desatado en la actual temporada de los aguas, causan en todas partes perjuicios de consideración. El ítem, una fuerte corriente producida por la abundancia de lluvias, arrastra, destruyendo completamente, uno de los puentes situados cerca de Tepic; el camino quedó impracticable por algunas horas; afortunadamente las autoridades y el ingeniero encargado del camino, anduvieron listos y repararon, aunque de una manera provisional, los destruyos del camino."

También tengo noticias de que muchos labradores han perdido completamente por las fuertes granizadas y por los diluvios que á cada momento se dejan venir."

LA PLAZA DEL VOLADOR.—Quéjase de nuevo los comerciantes de este mercado de la falta absoluta del agua. Las otras fuentes que allí existen, hace más de un año, solo sirven para depositar basura.

¡Ah! Andando todo lo del Ayuntamiento.

HERIDO.—Dice el *Periquito*, pequeño colega de San Martín Texmelcán, lo que sigue: "La noche del jueves 8 del actual, en que por segunda vez ha sido atacado el resguardo nocturno de esta población, dejaron los bandidos un caballo, pero en cambio que el herido por un balazo que recibió en el brazo izquierdo, el volador Antonio Romero.

"Se nos dice que tanto este individuo como sus compañeros, solo tienen su defensa el único cartucho con que están cargadas sus armas y que estas no pueden estar en peor estado. "Comisionera para los guardianes de la seguridad pública."

LAS OBRAS DEL PUERTO.—Dice el *Diario Comercial* de Veracruz: "Ayer tarde visitamos el sitio actual de los trabajos y lugar donde tendrán efecto la inauguración y las fiestas. Mucho se ha hecho en los pocos días y los preparativos son espléndidos. El monolito que servirá para la inauguración pesa 25 toneladas y tiene en su parte superior una excavación para colocar una caja de plomo con monedas y documentos, y sobre dicha excavación otra mayor, para colocar una losa lápida con inscripciones alusivas. Dicha losa será de Tezcalli. El sitio en el que se hará, es de bastante extensión, se prepara en una de las cortinas del fuerte."

EL SR. HUBBE.—Se encuentra ya fuera de peligro, y esto entrá que se vea pronto en jurado la causa de sus asesinos.

MÉXICO PINTOESCO, ARTÍSTICO Y MONUMENTAL.—Hemos recibido la entrega número 20 de esta curiosa publicación, escrita por el Sr. Rivera Cambas. Mil gracias.

MEJORAS MATERIALES.—El periódico oficial del Gobierno de Guerrero, da cuenta de las siguientes: "En Coyuca y Tlachapa, poblaciones del Distrito de Ajusca, se está construyendo sus respectivos mercados locales."

"En Ajuchitlan, del mismo Distrito; también se están construyendo los edificios destinados á las escuelas de niños de ambos sexos. "En el Distrito de Hidalgo se terminó la construcción de un puente en Barranca Honda, de mampostería, entre El Plataniillo é Iguata, camino de México.

"En Tepecacuilco se hicieron varias reposiciones á los puentes y se construyeron además los corredores de las Casas consistoriales. En la misma población se han comprado los muebles necesarios para el salón de sesiones de la corporación municipal. En Huizúcar también se han hecho algunas mejoras al mercado."

"En Tarco, Distrito de Alarcón, se ha comenzado á construir un Zócalo en la plaza principal; debido al empuje del Prefecto político, quien promovió ya para armarlo recursos una suscripción entre los principales vecinos de la población."

LOS QUE SE OASAN.—Se han presentado al Registro Civil, pretendiendo contraer matrimonio las personas siguientes: Agosto 1.º—Alvarez Joaquin y Felicitas Herrera, Zarco Zacarías y Fernanda Varas, Arista Luis y Brígida Ortega. Agosto 2.º—García Jesus y Ángela Martínez Ramirez, Miron Agustín y Soledad Marín. Agosto 3.º—García Tinoco Agustín y Ruperta Raugel.

Agosto 4.º—Pacheco Apolonio y María de Jesús Santa María, Subersa Justo y Concepción Alvarez. Agosto 5.º—Ulgade Mariano y Concepción Ortega, Morales Praxedis y Luisa Esquivel, Carrillo Adrian y Guadalupe Bernal. Agosto 6.º—Escalona Marcos y Mercedes Daniel. Agosto 7.º—Frago Fernando del y Concepción Miron, González Crescencio y Crescencia Diaz, Becerril Pedro y Soledad Ortega, Batman Enrique y Mineric Doakín.

TLAOTALPAM.—El *Correo de Sotavento*, periódico de aquella población veracruzana, publica los siguientes párrafos: "Exportación de ganado.—El vapor americano *W. G. Hayes* regresó autevay de las Lomas y continuó para la Habana llevando á bordo 600 tonos de vaca." "Que vuelva por mas."

"El vapor *Guillermo*.—En la imposibilidad de moverse por el estado que se halla, será rematado el almohada pública." "Así nos informan."

"El embanquetado.—Siguen los vecinos de la ciudad, por medio de suscripciones, aumentando el embanquetado de la población. "Hoy se construyen dos nuevas banquetas, una en la calle del "Cabezo," y otra en la de los "Molnones." "¡Adelante!"

LA PLAZA DEL MERCADO.—Dice un periódico veracruzano: "Los *placeros* no han querido ser menos que los domos, y han resuelto adornar espléndidamente la Plaza del Mercado el día 10 del corriente. Para el efecto; todos los días han estado haciendo una colecta voluntaria entre ellos, contribuyendo los que han gustado, con medio real. El amigo *Lucas* ha sido el promotor de la idea, contribuyendo también con sus cuotas, trabajando personalmente en la realización del proyecto, con arte y constancia."

"Nos alegramos de ver cómo se populariza la fiesta de la inauguración de los trabajos del puerto."

ASCENSO.—Dice *El Siglo*: "El Sr. Luis G. Dosal, mayor del batallón guardia nacional de Veracruz, acaba de obtener del supremo gobierno el nombramiento de teniente coronel de auxiliares del ejército."

ENTRADA DE TROPAS.—El 27 del pasado Julio, llegó á Colima una partida de fuerza federal que se dirigió á Manzanillo, conduciendo reemplazos, líneas levas, presentados diez en Guadalupe y que van destinados como contingente para el ejército por el Estado de Jalisco. Estos reemplazos se dirigen, estos reemplazos serán dados de alta, según un periódico de Colima, en las fuerzas que guarnecen el Estado de Sinaloa.

TOROS.—Habla el *Epigrama*, diminuto colega queretano: "Ya nos parecía extraño, que no habieses habido funciones de esta especie, en los dos últimos domingos; pero ahora ya las tenemos y las seguiremos teniendo mal que pese á todo hijo de vecino y á despecho de la ilustración, del progreso de que en vano hacemos alarde. ¡Gran función se preparan hoy!"

En Querétaro el juego y los toros están á la orden del día.

SAN JUAN TEOTIHUAACAN.—Dice el *Siglo*: "Últimamente fué extraído de una zanja inmediata á la estación del ferrocarril en aquella población, el cadáver de un telegrafista apellidado Luna, el cual tenía varias heridas en la cabeza. Se cree que está asesinada tuvo por origen apodado del cadáver que montaba el cable."

"El acontecimiento ha dado lugar á que un periódico se lamentase de que en el Estado de México esté tan mal atendida la seguridad pública."

LA INSPECTORÍA DE POLICIA nos pide la inserción de este aviso: "Por tercera vez anuncia esta oficina que tiene en depósito un caballo retinto goldrino y dos machos púrpura, por ignorarse quienes son sus dueños, para que concurran á reclamarlos la persona á quien toquen derecho á ella. México Agosto 7 de 1882.—Gerardo M. Silva, secretario."

VOLETA A LA PATRIA.—Hé aquí la lista de los mexicanos pobres que han solicitado ser agraciados con medio pasaje, para el viaje del vapor "México" correspondiente al mes de Julio. Daniel Ceballos, Guaymas. Felisa Beltrán y dos niños, Mazatlan. José Strella, Mazatlan. Juan Pradol, Juli 12 de 1882.—(Firmado) J. Otilio Méndez. La copia México, 4 de Agosto de 1882.— José Fernández, oficial mayor.